

La suspensión de servicios de cabotaje en el Golfo de Nicoya es una maniobra infame de la UNITED. Pedimos a los buenos costarricenses un poco de sacrificio en bien del futuro del país.

El memorial que aquí reproducimos fué firmado por 143 vecinos de Puntarenas y remitido al señor Presidente de la República. Como se puede ver, se trata de una queja por una violenta suspensión de servicios navieros hecha por la U. F. Co. en el Golfo de Nicoya. Esa actitud de la compañía les ha acarreado múltiples perjuicios a todos los trabajadores de aquellas regiones, ya que las lanchas de los finqueros que hacen actualmente el tráfico, ni son seguras ni trabajan con eficacia. Ahora bien, nosotros queremos llamar la atención del país y especialmente la de los vecinos de Puntarenas hacia lo que hay en el fondo de la disposición que comentamos. Es evidente que se trata para y simplemente de una maniobra de la Compañía para presionar al Gobierno a aceptar la contratación que el país conoce y que nosotros comentamos en otro lugar. Observe el país cómo la Compañía ha conseguido que los trabajadores, los finqueros, los comerciantes, etc., envíen memoriales al Presidente declarando directa o indirectamente la importancia de los servicios que la compañía frutera les presta. Es táctica vieja, y sin embargo, muchas personas se han dejado sorprender. Nosotros estamos seguros de que la United no podrá prolongar esos procedimientos por mucho tiempo, porque a ella misma no le convienen. Esperamos que así lo comprendan los costarricenses perjudicados temporalmente, a quienes les pedimos un sacrificio en beneficio del futuro de la República. Que nadie se preste para hacerle el juego a la Compañía que pretende en forma vandálica apoderarse de manera absoluta de todo nuestro litoral del Pacífico.

El Gobernador del Estado de Minnesota encabeza una demostración antifascista.

Mientras que el gobierno del Uruguay, país del habla española, propone a los otros países el reconocimiento del traidor Franco que ha sembrado el terror y el crimen en España respaldado por el fascismo europeo, en los Estados Unidos país de habla inglesa, el Gobierno

progresivo de Rosvelt rechaza esta propuesta y el Gobernador de Minnesota Elmer A. Benson, encabeza una manifestación antifascista de 10 mil personas en Nueva York.

Los manifestantes portaban carteles con leyendas contra el fascismo. Durante

el desfile muchas personas recogían dinero en tarros de lata que agitaban como cilindros. Este dinero estaba destinado para ayudar a la España leal.

Aprendan los traidores de habla española en el ejemplo que dan altas personali-

dades de habla inglesa en su actitud ante la actual guerra en España.

New York Times del 8 de Agosto.

Compre y Lea TRABAJO

Señor Presidente de la República,

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento,

Señores Diputados del Congreso Constitucional,

Excmos. Señores:

Los infrascriptos vecinos de la zona bananera del Pacífico, en uso de los derechos que nos dan las disposiciones de nuestras leyes sobre el libre comercio y contratación; a ustedes con todo respeto venimos a exponer:

En todas las zonas bananeras controladas por la UNINED FRUIT Co. dentro y fuera del país, tiene estretes, vapores, lanchas, tranvías, etc., etc., para el servicio exclusivo de sus productos y el transporte de sus trabajadores ocupados en ello. No vemos la razón por qué la UNITED ha suspendido este servicio de transporte de pasajeros y trabajadores, entre los puertos a lo largo de dicha zona. No ignoramos que esta medida obedezca a favorecer a los empresarios nacionales, pero a esto tenemos que agregar que las lan-

chas de dichos empresarios no prestan ninguna seguridad, ni comodidad, ni rapidez, esto último es fatal para los enfermos graves.

En Boca Vieja, Boca de Palo Seco y Boca de Parrita, las lanchas de los empresarios nacionales han dejado un saldo de su pésimo servicio en la forma que sigue: Don Santiago Sandino, murió ahogado; un hijo de don Salvador Zeledón, murió ahogado; una señora llamada Lucila, murió destrozada por la hélice; el cocinero de don Isaac Zúñiga, murió ahogado; en el último desastre se perdieron doscientos quintales de carga.

No pedimos que la UNINED nos transporte gratis; pedimos que se nos transporte en sus NAVES, de acuerdo con nuestras necesidades, porque ofrecen más seguridad, pagando nuestros pasajes.

(Hay 143 firmas en los originales presentados.)

Con toda consideración, al Presidente de la República.

SU SALUD La Sulfalinamide en la curación de la Gonorrea.

Hemos recibido una consulta acerca del uso de la Sulfalinamide nuevo medicamento para la curación de la gonorrea, del cual se ha estado hablando mucho en los últimos tiempos. Para contestar esa consulta hemos conversado con un médico que nos ha dicho lo siguiente:

Parece que la sulfalinamide es buena en el tratamiento de la gonorrea. Sin embargo, hay que tener en cuenta que el método de la sulfalinamide para la gonorrea, está aún en estado de experimentación. La droga ha de ser aplicada bajo el

control cuidadoso de un médico, ya que la droga puede producir efectos venenosos en el individuo, aun en dosis pequeñas.

También hemos leído en el número de agosto de "Salud e Higiene," que la sulfalinamide puede causar reacciones drásticas y que por lo tanto debe ser tomada solamente bajo la dirección de un médico familiarizado con sus propiedades. Agrega el comentario que es demasiado pronto para adelantar un juicio acerca de los efectos de la sulfalinamide, pero que es posible que llegue a ocupar un lugar a la par del salvarsán.

DE ALEMANIA

A. J. Cummings, famoso escritor inglés comenta en «London News - Chronicle» acerca del ukase del ministro de Propaganda Goebbels de que ni una palabra debe ser publicada en la embozadora prensa alemana acerca de la hazaña que significan los vuelos soviéticos a los Estados Unidos pasando sobre el Polo Norte.

Escribe Cummings: "Al pueblo de Alemania, hogar de la cultura europea", el gran Estado autoritario que ha liquidado los desgastados credos de las democracias ruinosas, no se le ha permitido leer una sola palabra acerca de los vuelos soviéticos. Ni siquiera se les ha permitido conocer su existencia. De todos los extraños síntomas que han marcado la enfermedad mental de

Alemania, nada es más revelador que esta supresión singularmente estúpida y siniestra de una noticia que ha sido registrada en todo mundo. Es estúpida hasta el grado máximo, porque, en primer lugar, será imposible mantener de hecho, escondidas las noticias al pueblo alemán. Mucha gente debe haberlo sabido por las emisiones de radio del extranjero. Los más inteligentes ciudadanos alemanes, tienen que comprender por qué esa noticia ha sido suprimida y aun los menos inteligentes se extrañarán y no darán importancia a una prensa nacional que ha caído más bajo en estimación y en circulación de todas las demás. Qué pensarán de los autores de la supresión de algo que apenas se atreven a comentar en voz baja?

Los hijos y mujer de Adolfo Braña Viene de primera página

cas y dolientes huyendo de la bestia fascista; los bancos, repletos de niños huérfanos, que se hacen a la mar echados de su tierra natal por la invasión extranjera. El sabe que su propia esposa, que sus propios hijos padecen hambre, angustias terribles, allá en su pueblecito costanero, pero sabe también que a costa de todo este dolor y por sobre él, los hombres de España, los leales, los honrados, tienen que ganar la batalla decisiva a los fascismos del mundo y permanece firme en su puesto de combatiente.

En el pueblecito de la costa la madre es casi una extranjera junto con sus niños.

Ella es una compatriota nuestra; sus hijos vieron la luz del día en nuestra tierra, son costarricenses. Su esposo, combatiente de la clase proletaria, fué echado del país porque cometió el delito de ponerse a luchar por la causa popular, por el bien de los oprimidos; la esposa fiel y valiente lo siguió, junto con sus hijos, y allá en Asturias están viviendo hoy la tragedia en que se debate el pueblo de su padre.

Pero esta mujer y estos niños son costarricenses; aquí fundaron su hogar; aquí tienen sus parientes de dos generaciones; aquí tienen multitud de amigos y de estimadores. Su suerte no puede ser indiferente para los obreros de Costa Rica ni para su gobierno. Precisa que busquemos la manera de volverlos a nuestro lado. No pue-

de ser que ignóremos el dolor de esta honrada mujer costarricense y de estos niños compatriotas nuestros, en estos trágicos días en que sobre ellos se cierne la horrorosa amenaza de la soldadesca de Franco compuesta de invasores cínicos y acanallados por el éxito de sus brutales armas contra un pueblo sorprendido por la traición. Todos los que combatimos al fascismo debemos unir nuestras voces y nuestros esfuerzos para salvar este hogar. Todos los que tengán en el corazón un fulgor de simpatía humana están en el deber de acuerpar la gestión urgente que debe hacerse ante nuestro Gobierno para que esta mujer y estos niños sean repatriados inmediatamente. No pueden nuestros gobernantes desoírnos en esta ocasión, porque de hacerlo estarían cooperando directamente a que la garrra fascista despedazara un hogar costarricense, asesinara unos niños en cuyas venas corre sangre costarricense. Se trata de la esposa y de los hijos de Adolfo Braña. Pedimos que sean repatriados. Que a nuestra voz se unan todas las de los costarricenses nobles y humanos que puedan pensando en sus propias esposas e hijos, apreciar la tragedia de este hogar. Lograr que estos niños vuelvan a nuestro suelo es una bella oportunidad que tiene el pueblo y el Gobierno de Costa Rica de demostrar su alto espíritu de humanidad y de justicia.

CENTRO DE TRABAJADORES

Situado 200 vs. al Este de la Escuela Mauro Fernández

Próximo domingo 5 de Set.

Gran Baile de 2 a 6 de la tarde

MAGNIFICA ORQUESTA

Cultura y respeto es nuestro lema.

Compre TRABAJO